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仔仔是一只泰迪狗，刚来我家时才一岁多，很可爱。
仔仔和我的故事也是很多的，多得像小河中的流

水。可它在两岁多时，竟然丢了，令我非常伤心。
仔仔刚来到我家时胆子很小，不愿意出小窝。可

慢慢地，我和它成为了“好朋友”。
仔仔很可爱，也很臭美。有一次，我和仔仔在客

厅玩，突然看到茶几上有一副墨镜，便心血来潮，卡在
了仔仔的头上，没有想到那么好看，便给它拍了几张
照片。我把仔仔放在镜子前，它竟然左摇右摆，好像
在炫耀自己呢。

仔仔不但可爱，而且它的眼睛还会“说话”哩。有
一次，妈妈烧了鸡，我很爱吃，便不停地吃，看见仔仔
在桌子下面用可怜巴巴的眼神看着我，好像在说：“小
主人，给我吃一点吧。”它那副馋样，我就给了它几块
骨头，它开心得又蹦又跳。

一天晚上，我打电话给妈妈，问她什么时候回来，
又问仔仔在干什么。妈妈竟说：“仔仔丢了。”妈妈回
来后真的不见仔仔的身影。第二天，妈妈报了警，警
察调了监控也没有找到仔仔。之后，在我们家“仔仔”
一直是不能说的一个名字。

仔仔一丢，我的生活没有了乐趣，家里再也看不
到那个活蹦乱跳的身影了，再也听不到它脖子上那悦
耳的铃铛声了，再也不会有一只小狗让我抱了。如果
可以，我真的希望仔仔可以回来。

我和仔仔的故事
合肥市裕兴学校 六(2)班 石嘉琪
指导教师 张永洁

难忘的小讲解员经历 合肥市梦园小学（东区）王颢骞

去年暑假期间，我参加了省科技馆小讲解员
的培训活动。虽然是在炎炎的夏日里，但是能够
参加这样有意义的活动，让我的暑期生活变得更
精彩，更丰富。

科技馆讲解员是科学的传播者，要想成为一
名真正的科技馆小讲解员可并不简单，我们要经
过科技馆老师的认真培训。科技馆的老师和蔼
可亲、知识渊博，她们每一堂课都上得生动有趣，
并且做一些科学小实验，例如易拉罐不倒翁，土
豆子弹，水为什么会往上流呢？这些都给我留下
了深刻的印象。让我们知道科学其实并不神秘，
科学就在我们的生活中，我们要善于观察生活、
发现科学的奥妙。

课堂上老师还给我们介绍了讲解员在给

观众朋友讲解时应注意的一些技巧，比如讲解
语言通俗易懂，要因人而异进行讲解；讲解时
的音量、语速、语调要恰当；讲解时姿势动作自
然大方庄重，目光应顾及所有观众；讲解员要
注意仪容仪表，着装整洁大方，面带微笑，精神
饱满。老师不仅在课堂上给我们讲解知识，还
带我们参观了科技馆里的各种展品，并且详细
地为我们介绍了它们的原理，还进行一些示范
性的讲解。

经过培训和几次实践、模拟讲解，我感觉受
益匪浅，渐渐地掌握了小讲解员所要具备的基本
素质和讲解技巧，越来越有信心成为一名合格的
小讲解员，出色完成科技馆小讲解员的工作。谢
谢科技馆所有的老师辛勤的教育和指导！

我最喜欢的一本书就是《跳动的火焰》，这本书我
已经看了三四遍了，总是不厌其烦。

这本书主要讲述在济南解放前夕，火柴厂的老板
郭化雨趁百姓穷苦，欺压百姓。在这个火柴厂中有许
多童工，最小的10岁，最大的不会超过15岁。他们每
天都要工作十几个小时，过着非人一般的生活。而在
厂里面，有一张和善面孔，让人忍不住想要亲近的，就
是冯大姐。是她带领人民群众和郭化雨斗智斗勇并且
帮助济南成功解放，而她的身份却是一个谜。

每当我闭上眼睛的时候，脑海中不禁浮现出一幅
画面：冯大姐为了给一位欠了郭化雨高利债的老奶奶
还债，毅然卖掉了自己的棉袄，而她却在寒冷的冬天
被冻得瑟瑟发抖。这就是冯大姐身上的宝贵品质。

在这本书中，我最敬佩的就是小玉了。那个不满
12 岁的小女孩，身上却有着不一样的顽强。她宁愿
自己饿着，也要把那块仅有的玉米饼分给她的好朋
友。她宁愿顶着刺骨的寒风，去捡拾火柴，就是为了
自己邻居奶奶的家能更明亮一些。

不管是小玉还是冯大姐，她们的身上都具有与命
运顽强抗争的精神。在她们的身上，我知道了什么是
善良，什么是勇敢，什么是坚强！

我最喜欢的一本书
合肥市裕溪路六（1）班 王来梦
指导教师 陈蕴蕴

今天，我和王文铮一起练习羽毛球。
练完羽毛球，我们正在休息的时候，我看见草丛

里仿佛有什么东西在动，弄得树叶发出“沙沙沙”的
声音，这时，王文铮也注意到了，于是，我们便持着

“大刀阔斧”，一步步向草丛挨近，那片草突然又不动
了，似乎做好了与我们大干一场的准备，我和王文铮
同时喊出：“杀呀！”然后就对那片草丛“猛劈猛凿”，
最终，那片草丛被我们猛劈猛凿给彻底“毁容”了。
从草丛里跳出个“黄色小生物”，它的动作实在是太
快了，一溜烟就跑了。但是，它最终还是被我们猜出
了身份，它叫黄鼠狼，在农村里常偷鸡吃。它很可
爱，一双圆溜溜的眼睛连着小小的鼻子，全身黄色，
皮毛光滑，常被人捕捉，然后卖钱！

之后，我和王文铮就回去了。今天的收获真不
小，既见到了黄鼠狼，也增强了打羽毛球的技术。

打羽毛球
合肥市绿城玫瑰园小学四(4)班 马智远
指导教师 唐礼芳

象棋比赛

经过前几场的象棋激烈竞争，我和高一航侥
幸胜出，大汗淋漓。我和高一航的终及PK赛将
于两日后进行。

两天的时间真快，转眼间比赛就开始了，看
高一航那高傲的气势，我心中不免有些发虚。

正想着，高一航却偏偏不按常规出棋——
他先出了“马先跳”，什么？！我可不擅长这个
啊！不过棋总是要出的，我尽量回想老师教我
的破解法，然后对应了“象飞田”。呵，这下轮到
他傻眼了，只见他抓耳挠腮，满头是汗，急得不
知道该怎么办。于是，他只好战战兢兢地走出
了一步“炮渡楚河”。

哈！正中我的圈套！我兴奋地发出“隔空
炮”，静等高一航上钩。可是，我想错了！他用

的是“调虎离山”，把“炮”调走了，之后他又“车
三进四”，占据棋盘上三列和七列的有利位置，
糟了，他要包围我的“帅”！现在谁顾得上“炮”
啊，光局内的情况就够乱了，我把士象马车来回
移动，累得满头大汗！

渐渐地，我摸清了高一航的底细，他用的
正是老师教过的“车马战术”！对付这种战术，
只能用“炮”开头，但我方的炮尚在河外，没法
调回来，内部被层层包围，根本就是一锅粥
嘛！这时，我突然想起，炮可以用象代替！我
把象飞了个田，然后又把士、马和车一一退出，
最后包围了敌方，一举歼灭！

通过这件事，我明白了一个道理：关键时刻
不能慌张，有勇有谋才能胜利！

合肥市屯溪路小学六（3）班 袁璟秋
指导教师 许明

星报讯（记者 桑红青） 艺术教育的改革与
校长使命是什么？艺术培训机构的招生、就业有
哪些经验？成功培训学校的发展与经验有哪
些？互联网时代下，培训机构该如何进行连锁经
营与资本运作？……1月11日，合肥市文化广播
电视新闻出版局召开新闻发布会，备受业界关注
的中国青少年文化艺术创新发展论坛暨安徽省
首届艺术教育校长峰会将于1月20～22日在合
肥举办，来自全国各地的近千名艺术院校校长将
齐聚合肥，论剑艺术教育创新发展。

据悉，此次大会将依托当前快速崛起的文
化艺术教育的良好环境，旨在探讨艺术培训教
育如何适应“互联网+”时代的要求，以教育创
新、合作发展为主题，并表彰和奖励各地涌现出
的优秀文化艺术教育机构和个人，推进文化艺

术培训事业整体的健康发展。作为安徽省青少
年文化艺术教育的第一届盛会，此次峰会将邀
请国内知名专家、学者到会，与广大艺术教育工
作者共谋文化艺术教育事业的发展、合作、创
新、变革，客观评估青少年文化艺术教育的发展
状况，研讨文化艺术教育的发展思路，解读民办
教育的政策难点，交流文化艺术教育最新研究
成果和各地发展经验，并成立安徽省文化艺术
教育校长联盟。

据此次大会主办方负责人、安徽省青少年
艺术培训协会理事长马云峰介绍，此次大会将
更全面地扩大民办教育的社会影响与认同，增
强教育培训机构凝聚力，提高社会办学的社会
地位，推动青少年文化艺术教育事业的改革和
发展。

安徽省首届艺术教育校长峰会将在肥举行

走在三月温暖的阳光里，
我看到了：
无数个小芽从银杏树上抽出。
我默默地想：
小芽小芽，你快快长大，
叶子长多了来给我们遮阴。

走在七月火辣的太阳下，
我听到了：
在银杏树下的人们欢声笑语。
一阵微风吹来，
银杏叶动了动，应该是在挥手吧。
我也笑了笑，对着银杏叶挥了挥手，
我期待，到了十月，你们肯定会更加美丽！

走在十月金黄的地面上，
我摸到了：
那金黄的叶片。
一阵阵风吹过那金黄的叶子，
发出“沙沙”的声音，叶子漫天飞舞，
好似下起了“黄金雨”。
小孩在接叶子玩，大人们玩起了自拍，
我静静地想：
明年春天，希望你们比今天长得还茂盛！

走在十二月冰冻的土地上，
我感觉到了：
银杏树被一层白雪所覆盖的傲骨气息。
我在轻轻地等待春天的到来。

银杏树 合肥市中国科技大学附小四（1）班 刘千一
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